

# #GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 48/2024



## Bundespolitik aktuell

Das [Krankenhausversorgungsverbesserungsgesetz \(KHWVG\)](#) hat den Bundesrat passiert. Damit steht dem Inkrafttreten des Gesetzes nichts mehr im Wege. Bei der Abstimmung in der Länderkammer stimmte **Sachsen-Anhalt** für die Anrufung des Vermittlungsausschusses. Die Reform soll die Qualität der Versorgung in Krankenhäusern verbessern und am 1. Januar 2025 in Kraft treten.

Eine Gruppe von Abgeordneten hat einen Gesetzentwurf zur [Widerspruchsregelung für die Organspende](#) in den **Bundestag** eingebracht. Ziel sei es, die Zahl der Organspenden zu erhöhen und die Versorgung von über 8.400 Patienten auf der Warteliste zu verbessern. Künftig sollen alle Personen als potenzielle Organspender gelten, wenn sie nicht ausdrücklich widersprechen.

## Von Arendsee bis Zeitz

Bei [Leukämie-Therapien](#) kann es unter Umständen zu schweren Nierenschäden führen. Zur individuellen Risikovorhersage beteiligt sich nun die **Universitätsmedizin Halle** an einem bundesweiten Projekt, das nun gestartet ist. Geleitet wird das Gesamtvorhaben von der **Medizinischen Hochschule Hannover**. Das **Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMF)** fördert das bundesweite Projekt für zwei Jahre mit 1,4 Millionen Euro.

Die **Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V.** hat die **Kindertagesstätte „Regenbogen“** in Halberstadt für ihr vorbildliches Engagement in der Gesundheitsförderung offiziell als „[Gesunde Kita](#)“ ausgezeichnet. Die Kita „Regenbogen“ ist die 140. Einrichtung in Sachsen-Anhalt, die erfolgreich das Auditverfahren durchlaufen und dieses Qualitätssiegel erhalten hat.

Mit der Zuwendung aus dem Corona-Sondervermögen des Landes sollen bis 2026 zwei [Bauvorhaben](#) umgesetzt werden. **Sachsen-Anhalt** fördert das **Zentrum für Soziale Psychiatrie (ZSP)** mit insgesamt 11,7 Millionen Euro sowie mit 4,8 Millionen Euro das bestehende Wohnheim für Menschen mit Behinderungen.

Der [erste Wirtschaftspris](#) des **Landes Sachsen-Anhalt** geht an zwei Unternehmen aus Magdeburg und Osterwieck im Landkreis Harz. Der Preisträger in der Kategorie Existenzgründungen, die **Raydixx GmbH** aus Magdeburg, hat ein weltweit nachgefragtes System für Krebsoperationen mit geringerer Strahlenbelastung entwickelt.

Das Magdeburger Start-Up **mediMESH** kann sich über eine besondere Ehrung freuen. Im Rahmen des **Investforum Pitch-Day 2024** wurde es mit dem [Sonderpreis Gesundheit](#) der **Techniker Krankenkasse (TK)** ausgezeichnet. Damit würdigt die Kasse das vor rund zweieinhalb Jahren in der Landeshauptstadt gegründete Unternehmen. Dieses hat sich einen einfacheren internationalen Wissenstransfer für verschiedene Personengruppen zum Ziel gesetzt und bereitet medizinisches Wissen unter anderem unter Nutzung Künstlicher Intelligenz für Expertinnen und Experten auf.

In der vergangenen [Sitzungswoche](#) verabschiedete der **Landtag** einstimmig den Gesetzentwurf zur Krebsregistrierung in Sachsen-Anhalt. Außerdem nahm der Landtag einen Antrag der Fraktion **BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN** zur Einrichtung einer tagesaktuellen Online-Pflegeplatzdatenbank an.

## Kurz und knapp

Die [Zahl der Pflegebedürftigen](#) in Deutschland hat sich seit 2015 fast verdoppelt und lag Ende 2023 bei knapp 5,6 Millionen. Gleichzeitig stieg die Zahl der Beschäftigten in Pflegeberufen um 15,5 Prozent, wobei der Anstieg bei ausländischen Pflegekräften besonders stark war.